

RINYU HIROBA

平成31年

新春賀詞交歓会 開催

朝礼委員会開催

「活力朝礼見学会」レポート

■和田精密歯研株式会社 ■株式会社ハイブリッジ・ジャパン

各委員会・各単会活動報告
各単会注目企業のご紹介

vol.26
April 2019



平成31年 新春賀詞交歓会 開催

2019年1月22日(火) ロイトン札幌



北海道倫理法人会では、明朗・愛和・喜働を基本とする倫理運動を推進している会員様と、ご来賓の皆様と共に新たな年の初めを寿ぐ「新春賀詞交歓会」を毎年開催致しております。本年も、牧野剛北海道経済産業局長、高橋はるみ北海道知事、そして札幌豊平倫理法人会の会員様でもあります秋元克広札幌市長を始め、多くのご来賓にご臨席を賜り、平成31年1月22日火曜日 ロイトン札幌に約300名が集い華やかに開催されました。

北海道倫理法人会 星澤幸子会長の挨拶では、今年度新たに開設する釧路市準倫理法人会にも触れ、地域社会の健全な繁栄に不可欠な団体として、北海道倫理

法人会2,000社に向けての熱い想いが発表されました。

その後、ご来賓からご祝辞を頂戴したのち、全道そして全国の倫理法人会の会員から寄せられた北海道胆振東部地震のお見舞金を、被災地の一日も早い復興に願いを込めて、星澤幸子 北海道倫理法人会会長より高橋はるみ 北海道知事に贈呈致しました。

また、北海道倫理法人会 会員満足副委員長でもあります華道家 児島馨明(こうめい)のアテンドによる恒例の「新春お祝い花活け」では、着物姿の女性役員がご来賓の皆様と北海道倫理法人会の会員代表に薔薇やカラー等、1本1本お花を

手渡しさせて頂き、厳かな雰囲気の中「新春のお祝い生け花」が完成致しました。

その後、札幌西倫理法人会の会員「双子忍者」双龍(ツインズ・ドラゴン)のお二人による早変わりやアクションを絡めた新春傘回しと、開運獅子舞で会場は大いに盛り上がりました。

中締めは、北海道倫理法人会歴代会長の会キャリア会の堀田昌資会長が行い、北海道倫理法人会の33年に渡る歴史を振り返りながら、倫理運動の更なる推進を決意して会を締め括りました。

(報告:北海道倫理法人会 坂口典正副会長)

朝礼委員会主催「活力朝礼見学会」レポート

2018年12月27日(木)

和田精密歯研株式会社



株式会社ハイブリッジ・ジャパン/ Curry&Café SAMA



■朝礼委員会からの総括

平成31年度活力朝礼の見学会が昨年の年末(12/27)に札幌市内で実施されました。今回の見学先企業は歴代の活力朝礼コンテストで優秀成績を受賞している2社の倫理企業でした。2社共に毎日活力朝礼を継続して行っている会社で、習慣として社員の立ち居振る舞いの中に浸透しているように見えました。やはり付け焼刃ではなく『継続こそ力なり!』でしょうか。大変に良い学びになった見学会でした。(朝礼委員会 酒井孝文副委員長)

【第一見学企業】

和田精密歯研株式会社

札幌市東区北45条東16丁目
設立/1966年 事業内容/歯科補綴物の製造
見学者数/27名
朝礼の特徴/社是、社訓、理念等の唱和時のリーダーシップ良い。

マネージャーによる手話紹介が素晴らしい。
職場の教養のコメントの時、内容が明確で理解し易い。
冊子の持ち方、礼の角度、気を付けの姿勢、
すべてOKでした。

朝礼の課題/手の組み方がマチマチなので前に揃えたと良いでしょう。
「ハイッ」返事の声小さいので元気よくしましょう。

【第二見学企業】

株式会社ハイブリッジ・ジャパン/ Curry&Café SAMA

SAMA北海道神宮前店/札幌市中央区宮の森1条11丁目
設立/1999年(2004年SAMA1号店オープン)
事業内容/飲食業・食品加工販売
見学者数/28名

朝礼の特徴/とにかく元気が良く声が出ている。まさに活力朝礼である。
参加者が発言者の話を傾聴している、事後の拍手も大きい。
朝礼参加者が全員で作り上げている朝礼であった。リズム感抜群。
朝礼の最後に全員で握手をする事が「ホット!」で
チームワークアップに最高!

朝礼の課題/リーダーや発言者の発表中には「うなずき」があるとさらに良い。

2018年12月27日北海道倫理法人会朝礼委員会主催の活力朝礼見学会が開催されました。当日朝は寒波の影響で気温はマイナス8度。27名の見学者は午前7時45分に1社目の見学先企業である和田精密歯研株式会社札幌営業所に集合。一行はエントランスのインフォメーションパネルに表示されたウェルカムメッセージで迎えられました。

営業・技工の22名の男女社員による活力朝礼は業務連絡のあと「職場の教養」を全員で読み上げ、その後、上司・先輩社員からのアドバイスや経験談などを交え進行了。動作や

声の大きさなど多少の個人差を感じることもありましたが、ほど良い緊張感と統一感に溢れた活力朝礼を見せていただきました。

次に2社目の見学先Curry&Café SAMA北海道神宮前店へと移動。ここでの見学会は2回に分かれており、1回目の見学者と入れ替わりでスタート。

各店舗の店長が集合しての活力朝礼は声だからスタートし「職場の教養」輪読、高橋社長による各店舗の実績報告と談話、店長の決意表明と続き最後は全員で握手を交わし終わりました。声を出すこと、そして最後の握手で高

揚感と一体感に満ちた活力朝礼を見学することができました。

見学者はそれぞれの活力朝礼の流れに吸い込まれ、その様子を画像に残したりメモをとったりして今後の活力朝礼の参考にする様子もみられました。

見学会終了後は近くの北海道神宮に参拝に向かい、再びSAMA北海道神宮店に戻り、今や海外にも進出し外国人の味覚も魅了しているSAMAのスープカレーでランチとなりました。

(報告:札幌手稲倫理法人会 広報委員長 宮下智之)

【第9回活力朝礼コンテスト】開催

活力朝礼を積極的に実施し、業績を伸ばす企業の洗練された朝礼を披露。御社の朝礼の参考にしてください。この機会をお見逃しなく!!

●開催日/2019年7月27日(土) 10:00 ●開催場所/道新ホール(札幌市中央区大通西3丁目 道新ビル大通館8階) ●主催/北海道倫理法人会 朝礼委員会
活力朝礼コンテストに関するお問い合わせは…北海道倫理法人会事務局 TEL 011-860-4771 FAX 011-860-4772 E-mail:hokkaido@hokkaido-rinri.jp

各委員会・各単会活動報告

【こんな夜更けにバナナかよ】札幌白石倫理法人会・村上氏に伺いました

報告：松永和仁(小樽市倫理法人会広報委員長)

札幌出身の大泉洋氏が演じ、話題になっている「こんな夜更けにバナナかよ」。実は札幌白石法人会に、この映画の主演「鹿野靖明氏」のボランティアをされていた方が…。それが村上智一氏。ボランティアを始めた時はうまくケアができず、4ヶ月で解雇通告。しかし、彼は辞めませんでした。続けた結果、新人ボランティアを指導するまでに成長。なぜ、彼は諦めなかったのか？それは中途半端だった過去の自分を変えたかったから。この経験は彼の最初の転機だったとのこと。そのボランティアから、19年を経て「こんな夜更けにバナナかよ」が映画化。そして、ここから彼にさらに人生の転機が訪れることに…。始まりは鹿野氏の母親から映画試写会の幹事を依頼され、取り仕切ることになったこと。そして、どん

ん話はそこから飛躍していき、倫理法人会のMSに、この映画のプロデューサー石塚氏を呼ぶという流れに発展!? しかし、講演料が高いわけです…。そこで考えたのが前日のナイトセミナー開催。しかも手配した会場は500人収容のハコ。さらに、期間はたったの2週間しかない! でも、村上氏は諦めませんでした。そうすると、倫理の仲間と一緒に動いてくれました。村上氏の想いが伝染し、足りていないところが実現していく…。とりわけ力を貸していただいたのが、明楽会長をはじめとした札幌倫理法人会の方々! 結果、講演会も翌日のMS也大盛況。まさに倫理の繋がりで実現した「奇跡」です。これは「運命自招」の体験と言えるのではないのでしょうか。やはり、実践あるのみ!



【ほっかいどう大運動会】

報告：菅原正枝(札幌厚別倫理法人会 女性委員長)

2018年10月7日に北海道新聞に掲載された2019年1月14日札幌ドームで開催される「ほっかいどう大運動会」の案内記事を見て、心を動かされました。

私は昨年6月に厚別倫理法人会に入会して、女性委員長として活動しています。しかし、当然ではありますが諸先輩方に比べるとわからないことばかりで、そんな時にこの記事を見て、ひとつのことを一緒に成し遂げることでもっと仲間意識を強くできるのではないか…と思い倫理法人会の仲間に声をかけたのが参加に至ったきっかけです。

エントリーした4時間リレーは261チーム中196位でゴールし仲間とともに達成感を味わうことができました。

今回は私の提案にすぐに参加の意向をいただき実現したわけですが、このとき倫理の仲間の団結力を感じられ、私自身の倫理活動が大きく前進することになりました。ありがとうございました。



【女性起業家のためのLUNCH会Special】 主催：女性委員会 報告：宮下智之(札幌手稲倫理法人会 広報委員長)

立春の前日、2月3日節分の日、北海道倫理法人会女性委員会主催、「女性起業家のためのLUNCH会 Special」が札幌東急REIホテルで開催されました。キャンセル待ちがでるほど人気のLUNCH会には72名が集いました。

タイトルは「福を引き寄せよう!」今回はSpecialと称し、北海道倫理法人会監査 三澤龍子氏、同会長 星澤幸子氏、札幌南倫理法人会会長 歌原由佳氏といずれも北海道の倫理活動を牽引する三氏を講師としてお招きし「福を引き寄せるトークセッション」。北海道倫理法人会女性委員会のプロモーション動画の上映後、主催である北海道倫理法人会女性委員会 中島みゆき女性委員長の挨拶でLUNCH会はスタート。

テーマは「福を引き寄せるためにしていること

は」…星澤会長は「食を通し健康であること」、歌原南倫理法人会会長は「心の切り替え」、三澤監査は「学ぶ気持ち」。

その後はランチを楽しみながら、名刺交換タイムと続きランチ会の最後は「大抽選会」。盛会の中、締めめの挨拶は星澤幸子北海道倫理法人会会長。星澤会長からは「女性がしっかりしていれば全て大丈夫」「この会場にいることが既に福を引き寄せているということ」という心強いメッセージ…。

会場では30年ぶりに再会した参加者同士や入会を決めた方もいたようで早くも「福の引き寄せ」が始まりました。



各委員会・各単会活動報告

[スタートダッシュセミナー2019]

報告：角川みどり(帯広市倫理法人会 広報副委員長)

2019年1月21日練馬区倫理法人会所属、法人会レクチャーで講演家世界を変える男、鴨頭嘉一さんのスタートダッシュセミナーが、札幌で開催されました。

全国8カ所で行われているセミナーは、今年で2回目。200人余りの人が集まり、笑いあり、涙ありでパワーあふれるセミナー。会場の一体感が半端ない!みんな1つになって「せ〜の」「いいね!」が合言葉!講演の内容は、すべてはSOSの法則=「そう」「思ったら」「そう」で成功する。年の初めに年間の目標を立てるが85%の人が1月中に挫折するという統計がある。それは「人は忘れるから」では、持続的にエネルギーを上げ続ける為には…1つ目「声に出して何度も言う」必要がなくなるまで何度も、何度も! 2つ目「誰かに承認し

てもらふ」人は共感力があるのでそれを味方にとすると実現する。最初から上手くいっている人はいますか?

パラリンピックを見た時、心を打たれました!自分は全てを使い切っているんだろうかと思ひ知らされました。「Yes.I.Can」私は出来る! 使い切りたい、自分が思ったら、生きがいに向かってやる! まさに、そう、思ったら、そう。熱く語って頂きました。

最後に、超大吉のおみくじを各自で作し、また来年そのおみくじを持って参加します。



[チャレンジ30表彰式]

主催：モーニングセミナー委員会

月次単会会員参加率30%以上を目標とする「チャレンジ30」が、2019年2月度の表彰が3月8日ホテルライフォート札幌で行われました。

第1位 札幌豊平倫理法人会(参加率35.5%)

第2位 札幌中央倫理法人会

第3位 札幌西倫理法人会

●奈良木モーニングセミナー委員長

札幌豊平倫理法人会は渡邊会長を中心に幹事が一丸となり目標を決めて継続した素晴らしい結果です。おめでとうございます。

●札幌豊平倫理法人会 渡邊会長に伺いました。

Q.期間中、モーニングセミナーに参加された役員・会員さんへの働きかけは?

専任幹事と打ち合わせをしながら、幹事さんを中心に動機付けをしていき直前まで参加者数の

確認をして、ラインで現状の共有化を図りました。次週の目標数を設定し、役員皆で来られた方に次週参加の呼び掛けをし、その反応も加味し実数の把握につとめました。

Q.1位入賞で会員さんからの反応は?

もちろん喜びの声が挙がっていますが、直ぐに3月も1位30%を目指そうという動きに変わり、共有目標として盛上っています。

Q.参加者を増やすためのプランは?

私の方針として、会員参加率40%、常時50名以上のモーニングセミナーというのがあり、今期ラストまで、そこを実現しようと思っています。

Q.会員さんに向けて一言。

目標を持つという事は、達成の喜びを体験でき、自分の人生を豊かにするために必要不可欠な成

功体験であるとおもいます。組織として目標を共有し、それぞれが自発性の発揮の中、共通の成功体験がありました。これはすべて、参加して下さった幹事の皆様のお陰です。こうした成功体験が、より素晴らしい会へと成長させてくれます。皆で楽しんで、喜んで、学んで行きましょう。豊平と出会えたことに感謝します。



[研修委員会～富士研・倫理経営基礎講座]

村上賢吾(北海道倫理法人会 研修委員長)

●今期、初めて研修委員長をお受けになられて意気込みなどあれば教えてください。

今年度の倫理研究所法人局の活動方針書には、研修委員会の役割について3つのテーマが示されています。

①会員の純粋倫理の体得、役職者の意識向上のため、各種研修の内容充実・活性化を図る

②役職者基礎研修の開催を支援する

③富士教育センターにおける企業向けセミナーの受講を推進する

まず、我々研修委員会がこの役割をしっかりと理解し、そのために必要な知識をしっかりと身に付ける。そのうえで各々が所属単会でその役割を実践していけるような存在になりたいと考えています。

●研修委員会とはどのような活動をされているのですか?

主には、①倫理経営基礎講座の運営②役員役職者研修や会長研修、レクチャー研修などの企画運営③経営者倫理セミナー集団受講の企画・運営となります。

それらを適切に運営するための知識を深めたり、単会同士の情報共有を図るために毎月1回研修委員会を開催しています。比較的、地味な活動が多いですが(笑)とても大切な役を担っているとと思っています。

●富士教育センターへの集団受講について詳しく教えてください。

正式名称は「経営者倫理セミナー」といいますが、全国から倫友が集まって、2泊3日間のセミナーを受講します。座学と実践の繰り返しにより

「非日常の体験」「普段の倫理活動では学ぶことはできない倫理の真髄」「3日間を自分のために時間を割き、自分と向き合い続けることの価値」など、とにかくこのセミナーが大きな節目となって自己変革された方が数多くいらっしゃいます。ぜひたくさんの会員様に受講してもらいたいと思っています。

●最後に会員のみなさんへ一言お願いします。

より純粋倫理を深く学ぶことのできる機会として「倫理経営基礎講座」というものが、各単会ごとに年に10回程度開催されています。この講座の参加対象は幹事・運営委員の方となっておりますので、ぜひ一般会員のみなさんも幹事・運営委員になっていただいで基礎講座を受講していただけたらと思います。学ぶと更に倫理を実践してみたくなると思います!

各単会注目企業のご紹介

北海道倫理法人会には個性溢れる企業がいっぱい! 毎号、注目企業をご紹介します。

★ガーデンづくりが身近で楽しくなる会社を目指して



お話を伺った部長の藤居慎吾さんのお父様が1989年に造園会社から独立し30周年を迎えた丸藤造園。当初は公園や緑地など公共の仕事が中心でしたが現在は個人宅の仕事が中心。大学生の頃から父の会社でアルバイトをしながら「俺が継ぐことになる…」、漠然と思いつつ卒業後2年の社会人生活を経て入社。「造園という仕事をオープンで若い人に身近に感じてもらいたい」との想いから【ガーデン工房いろえんぴつ】をブランディングし、事務所の庭にはタイル・ストーン・花・ウッドなどを駆使したスタイリッシュなモデルガーデンをオープン。2019年からは施工のビフォー・アフターをyoutubeにアップし、お客様が理想のガーデンをイメージしやすいように工夫。現場で感じるの「家族の成長と共に庭も変わる」ということ。BBQや子どもの水遊びの庭から花や樹木を愛でる庭へ・設計・施工・管理をワンストップで可能としているのが強み。倫理法人会には2017年にお父様が入会し現在は藤居部長が参加。いずれ代表になる立場を意識し「会社が窮地になった時にどのように判断するか」など経営に関する生きた経験を聞くことが出来るのが倫理法人会の魅力と語ります。

札幌手稲倫理法人会 丸藤造園株式会社

札幌市手稲区新発寒4条5丁目6-8 TEL.011-684-4468
代表取締役/藤居 貞 創業/1989年 事業内容/エクステリア・ガーデンデザイン設計及び施工、管理他 <http://www.mf-iroenpitsu.com>

★すぐ動く事でチャンスが生まれ、スープカレーが浦河に!



8年前に札幌で倫理法人会と出会い、沢山のご縁を頂きました。そして人生の岐路に立った際に、生まれ故郷での創業を決意し、沢山の方に応援していただき、ハンバーグやカレーを中心とした飲食店をオープンしました。

美味しくてボリュームあるメニューでお客様に喜んで頂けるお店作りを励んでいたそんなある日、スープカレーSAMAの高橋秀一社長が襟裳まで来ている事をSNSで知り、すぐに連絡をしたことがきっかけ

でSAMAさん直伝のスープカレーを日高地方の方に食べていただけるように提携させていただくことが出来ました。今では当店ナンバー1の人気メニューがSAMAさん直伝のスープカレーとなっており、地元で唯一のスープカレーのお店としてお客様に喜んで頂くことが出来ております。

倫理を学び、気付いたらすぐする「即行の実践」を行う事でチャンスを掴むことが出来たんだと思います。

これからも倫理の学びを実践しながら、お客様に喜んでいただけるお店作り邁進して行きたいと思っております!

千歳市倫理法人会 チキン&カレーのお店 さっちゃんハウスURAKAWA

浦河郡浦河町大通3丁目53番地ショッピングセンターMIO内
TEL.080-3238-5897 代表/内海幸子 業種/飲食業
ブログ/<https://satchan-house.jimdofree.com/>

★「装うことで生まれる自信を届ける」これがミッション



小樽生まれ小樽育ち。2018年に「歴史とロマンの街小樽のスーツ仕立て屋」SARTORIA FISTY(サルトリリア フィスティ)をオープン、そして小樽市倫理法人会に入会。

SARTORIA FISTYの「SARTORIA」とはイタリア語で「仕立て屋」、「FISTY」は「FINE+STYLE」の略。装うことを通じて、快適な生活スタイルを提供したいという思いから命名しました。特に経営者に向けた「着こなしのサポート」で「自身が変わり自信が生まれ仕事の成果に繋げる」をミッションとしています。

オーダースーツを中心に、シャツ、コート、靴、ベルトを1点1点特注でお作りしており、札幌近郊へは出張で対応いたします。スーツをお仕立てする工房は、国内トップクラスの技術力を誇る職人が揃う工房で丁寧な手仕事で、あえて日産40着に拘った物作りをしています。またSARTORIA FISTYのスーツの特徴はナポリ仕立て。肩パッドを極力使わないナチュラルショルダーで、カーディガンのような軽い着心地を味わうことができます。ぜひナポリ仕立てお試しください!

小樽市倫理法人会 SARTORIA FISTY

小樽市稲穂2丁目13-5 TEL.0134-33-8033
代表/拜田 昇 事業内容/スーツ・ジャケット・シャツ等のオーダーメイド
<https://sartoria-fisty.net>

★日本の伝統文化「和服」を通して数々の感動シーンをお手伝いします



2017年豊平倫理法人会入会の老舗呉服店。創業は昭和初期にまで遡り、京呉服の染物店から始まり今年で80周年を迎え2016年に総本店を開店し道内主要都市で展開している老舗きもの専門店。

四代目となる那須社長は、業界一筋30年間、日本の伝統文化を通して様々な感動のシーンに立ち会い、人との繋がりの大切さを感じてきました。そんな中、日本人の『きもの』に対する考え方の変化に対応しながら、「和服」の素晴らしさを一人でも多くの皆さんに感じてもらう事を第一に日々経営をしております。

着物は「持つ満足から着る喜びの時代」、簡単に楽な前結び着付け教室を中心に「着物のお手入れ」など、着物に関するお困り事など何でもご相談承っております。最近では、小学校の卒業袴の利用も増え、晴れ着としての着物の良さが皆様にも浸透して来ているものと実感しております。親子代々へと繋がっていく糸を、花いち都屋が紡いで参りたい、その想いを強く胸に秘め、日々、お客様とのご縁を大切にしてお迎しております。

札幌豊平倫理法人会 株式会社 都屋

札幌市中央区南三条西1丁目3-1 プレミアタワー3F TEL.011-222-1666
代表者/代表取締役 那須健次 事業内容/呉服事業、フォトスタジオ事業、インターネット販売事業、着物、和装小物販売 <https://www.miyakoya.co.jp/>

●編集・発行



一般社団法人 倫理研究所

北海道倫理法人会

〒003-0012 札幌市白石区中央2条6丁目1-38 SOC白石ビル2F

<http://www.hokkaido-rinri.jp> E-mail hokkaido@hokkaido-rinri.jp

発行責任者/広報委員長 佐藤一

【編集後記】

いよいよ5月から新元号となり、新たな時代の幕開けとなります。昭和から平成に元号が変わったときは、北海道倫理法人会が設立6年目を迎えたばかりで、まだ各単会はありませんでした。現在の16単会はすべて平成の時代に生まれました。新元号となって、ますます会員企業を増やし、倫友の和をもっともっと大きく広げていけるよう、全会員が一丸となって頑張っていきたいと思います。(倫友ひろば・編集部)